

Portrait

Elisabeth Oyane Megnier : première Gabonaise HDR en lettres et sciences humaines

LLIM
Libreville/Gabon

L'historien Nicolas Meteghe Nnah présente la lauréate comme "la première et seule Gabonaise titulaire actuellement de l'Habilitation à diriger les recherches (HDR)", dans son article intitulé "Non à la promotion au rabais des enseignants au rang magistral par le CAMES en lettres et sciences humaines". Elisabeth Oyane Megnier, enseignant-chercheur au département d'études ibériques et latino-américaines, de la Faculté des lettres et sciences humaines (FLSH) de l'Univer-

sité Omar Bongo (UOB), rentre avec ce sésame obtenu le 10 avril 2014, à l'Université de Perpignan via domitia (UPVD) en France.

ELISABETH Oyane Megnier est native de Minvoul, chef-lieu du département du Haut-Ntem, située dans l'extrême nord du Gabon, dans la province du Woleu-Ntem. Mère de trois enfants et par ailleurs Maître assistant au Conseil africain et malgache pour l'enseignement supérieur (Cames), elle exerce comme enseignant-chercheur, au département d'études ibériques et latino-américaines de la Faculté des lettres et sciences

humaines (FLSH) de l'Université Omar Bongo (UOB) depuis 1998. Là, elle allie enseignement et recherche dans les domaines de la littérature, l'histoire, la culture, l'anthropologie et la linguistique, le tout dans un contexte de regards croisés entre l'Afrique subsaharienne, l'Amérique latine et les Caraïbes. Elisabeth Oyane Megnier a donc bénéficié d'un stage de cinq ans à l'Université de Perpignan via domitia (UPVD) en France, d'où elle ressort titulaire de l'Habilitation à diriger les recherches (HDR). Ce qui conduit l'historien Nicolas Meteghe Nnah à la féliciter, dans un article intitulé "Non à la promotion



Photo : LLIM

Elisabeth Oyane Megnier tenant son sésame.

au rabais des enseignants au rang magistral par le C.A.M.E.S. en lettres et sciences humaine», tout en indiquant qu'elle est « la

première et seule Gabonaise titulaire actuellement de l'Habilitation à diriger les recherches (HDR)». Après 5 ans passés hors du Gabon, elle retrouve sa terre natale, satisfaite du travail accompli dit-elle. L'Habilitation à diriger les recherches (HDR), en Master et Thèses de doctorat sanctionne ainsi son travail accompli. « Elle est la plus haute qualification qu'une personne puisse recevoir dans les pays comme la France, le Maroc, pour ne citer que ceux-là. Elle sanctionne la reconnaissance du haut niveau scientifique du candidat, du caractère original de sa recherche dans un domaine scientifique suffisamment large et de sa ca-

pacité à encadrer de jeunes chercheurs», résume-t-elle, en reprenant les mots de son jury lors de l'obtention de son diplôme le 10 avril 2014. Elisabeth Oyane Megnier ne manque pas d'exprimer sa gratitude à l'Etat gabonais pour l'opportunité de mise en stage qui lui a été donnée pour parfaire ses connaissances. Cependant, reconnaît-elle, d'autres défis restent à relever pour elle et d'autres victoires à arracher. Elle cite, entre autres, « l'inscription sur la liste d'aptitude au grade de professeur et la création d'une école doctorale au sein de son département (études ibériques et latino-américaines) par exemple».

Vie à deux

La communication, clé essentielle d'une relation conjugale harmonieuse

JMN (Sce Famille actuelle)
Libreville/Gabon

Passée la première année de mariage, le doute, les reproches et les frustrations s'invitent au sein de certains couples. Peu à peu, les billets doux, les sms passionnés, les mots gentils, les attentions délicates font place aux critiques gratuites et aux coups de gueule intempestifs. Rancune et mauvaise humeur s'installent jusqu'à se transformer en malaise chronique. Comment les surmonter et quelle attitude adopter ? Les spécialistes du couple conseillent de privilégier le dialogue.

LORSQUE l'on a dépassé les grandes disputes des fiançailles et le cap infernal de l'organisation de la fête de mariage, tout paraît insurmontable aux jeunes mariés. Leurs yeux sont fermés aux petites imperfections de l'autre que l'on regarde, comme si son indispensable moitié est la

personne sans laquelle le bonheur ne serait pas complet. « De fait, durant cette période, et même en cas de désaccord, il est tout naturel de laisser couler et de passer l'éponge, car on pense d'abord à l'autre », affirment les spécialistes du couple. Puis le temps passe, la routine use et la monotonie s'installe. Au milieu de tout cela, les non-dits s'accumulent, les frustrations pèsent et une situation d'impasse commence à pointer son nez à chaque dispute. Bref, il y a de la tension dans l'air. Si certains optent pour le silence, évitant à tout prix le moindre conflit, d'autres tenteront d'en parler. Et c'est là que commencent souvent les reproches et les critiques. Mais, une seule vérité existe, toujours selon les spécialistes en problèmes matrimoniaux, qui affirment que la clé d'une bonne entente au sein du couple réside dans l'art de bien communiquer. Selon ces derniers, la communication au sein du cou-

ple doit impérativement passer par un échange réciproque et respectueux. Les regards et les gestes ne suffisent pas, il faut que chacune des deux parties puisse exprimer ses pensées et ses émotions, et qu'elle soit convaincue qu'elle sera écoutée de manière bienveillante. Ainsi, à travers une bonne communication, les conjoints sauront qu'ils bénéficient dans leur foyer d'une écoute au-delà des jugements et des préjugés, et auront le sentiment d'être compris et respectés pour ce qu'ils sont. A noter, dans ce sens, qu'il existe plusieurs niveaux de communication, qui vont du simple échange superficiel d'informations à un partage plus intime de sentiments profonds, nos plus grandes joies ou nos blessures les plus profondes. Et c'est bien ce niveau là qui reste le plus complexe à atteindre. Car, il nous place systématiquement dans un état de fragilité vis-à-vis de l'autre. C'est d'ailleurs une situation

anormale pour l'être humain, qui a plutôt tendance à toujours vouloir se protéger derrière une carapace. Or, dans un couple, on est amené à retirer cette carapace pour confier à l'autre son intimité, avec le risque ou la

crainte qu'il s'en serve à mauvais escient. « C'est un exercice qui peut s'avérer difficile, surtout lorsqu'on a déjà eu droit à une mauvaise expérience en ce sens. Mais c'est un effort essentiel à l'équilibre et à la confiance au sein du couple,

et il est donc nécessaire de s'atteler à éradiquer cette difficulté », recommandent-ils. Non sans ajouter que pour bâtir son couple sur des bases sérieuses, il est impératif que les deux conjoints se remettent toujours en question.

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

MINISTÈRE DE L'INTERIEUR, DE LA
DECENTRALISATION, DE LA SECURITE ET DE
L'HYGIENE PUBLIQUES

FORCES DE POLICE NATIONALE

DIRECTION GENERALE DE LA
DOCUMENTATION ET DE L'IMMIGRATION

CABINET DU DIRECTEUR GENERAL



SECRETARIAT CENTRAL
N° 109734/DGDI/CAB/SC
Du 01/12/2015

COMMUNIQUE

La Direction Générale de la Documentation et de l'Immigration (DGDI), informe ses usagers du service E-visas, qu'en raison des travaux de maintenance et des mises à jour sur sa plate forme informatique, le service E-Visas pourrait connaître quelques perturbations au cours de la période allant du 28 novembre au 25 décembre 2015.

Aussi, la DGDI tient-elle à présenter ses excuses pour les désagréments causés pendant cette période.

Fait à Libreville, le 27 novembre 2015

Le Directeur Général
Général de Brigade Célestin EMBINGA

Brèves

20 candidates élues au premier scrutin ouvert aux femmes en Arabie Saoudite
Au moins 20 Saoudiennes ont été élues samedi dernier aux premières élections ouvertes aux femmes dans ce royaume ultraconservateur, où elles restent soumises à diverses restrictions, a indiqué lundi à l'AFP le porte-parole de la commission électorale. « Les femmes élues sont, jusqu'à présent, au nombre de 20 », a déclaré à l'AFP Judaya al-Qahtani, en faisant le point sur le scrutin de samedi, le premier auquel les Saoudiennes ont participé en tant qu'électrices et candidates.

Iran : 40.000 voitures de femmes mal voilées immobilisées en huit mois
Quelques 40.000 voitures de femmes mal

voilées ont été immobilisées par la police au cours des huit derniers mois, a annoncé le chef de la police de la circulation de Téhéran, cité mardi par l'agence Isna. Le port du voile est obligatoire en Iran pour les femmes, qu'elles soient iraniennes ou étrangères, et quelle que soit leur confession, depuis la révolution islamique de 1979.

Une femme a ôté Stromae du marché de l'amour
Le célèbre chanteur belge, Stromae, Paul Van Haver de son vrai nom, a épousé samedi 12 dernier, sa compagne et styliste Coralie Barbier, avec qui il forme un couple très discret, lors d'une cérémonie ultra secrète.